



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LITUECHE**  
*Secretaría Municipal*

**ACTA N° 12 DE LA SESIÓN ORDINARIA  
DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LITUECHE  
Miércoles 20 de Marzo del 2013**

En la sala de sesiones de la ilustre Municipalidad de Litueche, a veinte de marzo del año dos mil trece, siendo las 09.15 horas AM., se da inicio a la sesión ordinaria N° 12 del honorable Concejo Municipal, preside el señor Alcalde de la comuna, don **René Acuña Echeverría** y actúa como secretaria de actas doña **María S. Olmedo Pizarro** en calidad de Secretaria Municipal titular y ministro de fe.

**CONCEJALES ASISTENTES:**

Señor TULIO CAMPOS GONZALEZ  
Señora ROXANA HUERTA RUBIO  
Señor HECTOR MORI CORNEJOS  
Señor JUAN CARLOS LABBE MORALES  
Señor MARCELO CACERES REYES  
Señor RICARDO VALERIA MATUS

**Con Asistencia de Directiva Concejo de Defensa Ambiental del Secano Costero**  
**Señorita Luz Astudillo Apoyo Provincial de los Programas de Acompañamiento del FOSIS**  
**Señorita Paulina Apoyo Provincial del FOSIS**  
**Señorita Iris Maldonado Jefa Unidad de Acompañamiento Departamento Social**  
**Señorita Claudia Tobar Apoyo Psicosocial**  
**Señor Andrés Pérez SECPLAC**

**TABLA:**

- 1.- Aprobación Acta N° 11 del 13 de Marzo de 2013.-
- 2.- Presentación Ingreso Ético Familiar FOSIS.-
- 3.- Presentación de compromisos en materias del plantel de Cerdos en Quebrada Honda por el Concejo de Defensa Ambiental del Secano Costero.-
- 4.- Varios.-

**DESARROLLO:**

- ❖ Toma la palabra el señor alcalde don René Acuña Echeverría quien preside y en nombre de Dios abre la sesión.

**1.- Aprobación Acta N° 11 del 13 de Marzo de 2013.-**

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría comienza con el primer punto de la tabla "Aprobación Acta N° 11 del 20 de Marzo de 2013" somete a votación de los señores concejales, con las siguientes observaciones:

**Concejal Mori** donde dice: un levantamiento falto la palabra información y en la última página del acta la señora María Duran habla del terreno de su familia no de una familia

<b>Concejal / Alcalde</b>	<b>Aprueba / Rechaza</b>
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

**El acta N° 11 se Aprueba por unanimidad, con las observaciones indicadas anteriormente.-**

## **2.- Presentación Ingreso Ético Familiar FOSIS.-**

**El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría**, le da la palabra a la señorita Luz Astudillo para que inicie la presentación.

**Señorita Luz Astudillo** cuenta que mostrara de que tratan los programas de acompañamiento que están dentro del ingreso ético familiar, que viene a llevar la continuidad del programa Puente de las familias que ingresaron en diciembre del 2012 y que seguirán el proceso normal hasta el 2016. Comienza la presentación con datos estadísticos de pobreza y la comparación de la sociedad en el pasado y ahora. Continúa con las políticas de cómo reducir la desigualdad social, cuenta del nacimiento del ingreso ético, sus funciones, requisitos, objetivos, modificaciones, duración, bonos, plan de intervención, programa psicosocial, programa psicolaboral, unidad de acompañamiento comunal, convenio anual, aporte municipal. Además informa que hay un EQUIPO DE TRABAJO externo llamado EJE de la SEREMI del Ministerio de Desarrollo Social, quienes son los encargados de la selección de los beneficiarios e incorporarlos para el programa de acompañamiento. El Programa es de enero a diciembre y a diciembre tienen que estar las 28 familias ingresadas que corresponde a la comuna.

**Señor Alcalde** agradece la presentación y aclara que estuvo a punto de no firmar el convenio porque es imposible que la asistente Social señorita Iris Maldonado esté disponible 22 horas debido a la cantidad de tareas asignadas y la movilización será en la medida que se pueda porque esa es la realidad comunal. Es imposible cumplir con todo lo que estipula el convenio y aclara que todo se hará en la medida de lo posible.

**Señorita Luz Astudillo** efectivamente en la comuna se demoró la firma del convenio y que es una dificultad a nivel nacional la falta de tiempo de los profesionales por lo que a nivel regional se propuso que los jefes de acompañamiento estuvieran al menos por media jornada debido a la escasez de recursos en algunos municipios y a que en la comuna hay menos de 50 familias que calificaron a los programas.

**Señor Alcalde** dice que la comuna es pequeña y en los programas que vienen siempre se piden horas de los funcionarios y es imposible cumplir con todo lo que se pide en los programas porque además también se firmo el convenio de SENDA.

**Señorita Paulina** acota que es importante mencionar que tanto a nivel regional como comunal esta la disponibilidad para trabajar en el programa y que a nivel regional se hizo una reestructuración que le permitirá a la señorita Luz Astudillo estar más en la comuna. Argumenta que eso permitirá un mayor asesoramiento a los profesionales y no necesariamente tendrán que asistir a tantas capacitaciones fuera.

**Concejal Mori** felicita al señor alcalde por la claridad de sus palabras e informar antes de firmar el convenio porque no hay nada peor cuando las cosas no se hacen como corresponde y uno se involucra y después que ha firmado se sabe que es imposible cumplir, entiende que las familias lo necesitan pero como municipio se sabe la realidad que se tiene, en especial en lo económico porque el gobierno entrega programas pero no siempre recursos. Le consta que en el departamento social tienen que multiplicarse y no dan abasto para atender a la gente y le cree absolutamente que eso lo hizo ver antes de firmar el convenio.

**Concejal Labbé** saluda y consulta si hay un puntaje de corte, tiempo mínimo y máximo

**Señorita Luz Astudillo** responde que se supone que se está trabajando con los puntajes puente del año pasado que eran los 4.213 puntos pero no está definido si así va a quedar porque esos instrumentos de medición corren por cuenta del ministerio de desarrollo social. Tiempo mínimo 12 meses y máximo 24.

**Concejal Labbé** le preocupa que Claudia tenga que asumir 28 familias trabajando solo media jornada

**Señorita Luz Astudillo** responde que los cálculos son muy de nivel central y se ha hecho ver que una comuna rural no es lo mismo que una población en Santiago donde esta una familia al lado de la otra y con medio día el apoyo tiene para visitar 5 ó 6 familias, aquí con suerte se va visitar una.

**Señor Alcalde** reconoce que el año pasado había 4 millones para el programa y este año hay más de 10 y repite que hay que hacer todos los esfuerzos. Comparte que ha nivel central ven lo que pasa en la ciudad pero no lo que pasa en las comunas como Litueche. Consulta si dentro de los gastos de administración se puede contratar transporte

**Señorita Luz Astudillo** recuerda que dentro del presupuesto se pueden sacar recursos para movilización y con la señorita Iris encargada del programa van a hacer un plan de gastos dentro de lo que se permite, porque viene todo definido y todo gasto debe rendirse con factura.

**Concejala Valeria** le parece extraordinario el programa pero se vuelve al tema de la falta de recursos en la municipalidad y consulta si no puede ser otra persona que se haga cargo del programa, consulta si ellos en terreno van a verificar que las familias cumplan con los requisitos y que no hayan falseado los antecedentes.

**Señorita Luz Astudillo** responde que tiene que ser una persona que tenga responsabilidades administrativas.

**Señor Alcalde** tenemos dos posibilidades la jefa del departamento Carmen Olgún que esta con harto trabajo o Iris y la decisión se tomó en conjunto sabiendo que tiene ella muchas otras cosas.

**Señorita Luz Astudillo** responde que deben confiar que en la SEREMI hagan un buen trabajo más allá que las familias vengán seleccionadas y no cumplan con los requisitos ellos verán cómo no se atiende o no se toma y una vez que las profesionales comiencen el trabajo y se den cuenta que la realidad no corresponde se conversa en mesas comunales con la gente del EJE del FOSIS y de la comuna para ver qué cambios se pueden hacer ahí.

**Señor Alcalde** informa que le había pedido a SEREMI que se fue que se hiciera una revisión de todas las fichas del programa puente pero justo lo cambiaron y va a pedir una reunión con el nuevo jefe don Juan Fernández para volver a tocar el mismo tema.

**Señorita Luz Astudillo** esperamos que con la nueva ficha se logre mejorar este tipo de mediciones y que la gente no tenga tanta posibilidad de mentir como lo hace hoy día.

**Señor Alcalde** reconoce que si bien se va a atrasar el proceso de aplicación de ficha familia porque en diciembre no había casi nada hecho y se tuvo que conseguir recursos externos para contratar más encuestadoras espera que el trabajo se haga bien.

**Concejala Huerta** consulta si el programa puente con el ingreso ético familiar son los mismo o son dos programas diferentes. Consulta si ellos en terreno van a verificar que las familias cumplan con los requisitos y que no hayan falseado los antecedentes.

**Señorita Luz Astudillo** responde que son dos programas diferentes porque el programa puente esta bajo la ley Chile Solidario y este año ya no ingresan mas familias al programa puente y en el ingreso ético tiene el psicosocial y psicolaboral.

**Señorita Luz Astudillo** espera los resultados del eje y se conversa con la familia cual de los integrantes los va a representar, entonces se deriva a esa persona con el profesional se le ayuda a hacer el curriculum, a buscar trabajo, es un apresto laboral. Informa que el concurso para el psicolaboral ya está hecho y se está a la espera de la resolución del alcalde. Para la licitación viene todo establecido desde los puntajes hasta las preguntas de la evaluación y de los tres mejores puntajes 2 ya habían encontrado trabajo entonces están a la espera de que el alcalde envíe los antecedentes. Lo bueno del proceso es que con las famosas pautas les ayuda a elegir a los mejores porque se evalúa un curriculum y se evalúa a la persona.

**Concejala Campos** felicita al equipo de apoyo del FOSIS y se imagina que ya se está trabajando para ingresar familias en el 2014 y se alegra que estén presentes. Agrega que es la asistente social la que tiene que llevar el tema porque los concejales solo dan ideas.

**Señorita Luz Astudillo** garantiza que se cuenta con un excelente equipo comunal, ya ha trabajado con ellas, las conoce y son excelentes profesionales y solo pide el respaldo para que ellas hagan su labor.

**Concejala Cáceres** para él es nuevo este tema, no tenía muchos antecedentes y le quedó bastante claro. El gran problema de esto es la centralización porque ellos eligen las familias y les entregan solo el diagnostico y es una dificultad que no debe ser menor. Consulta si ellas se comunican con las familias.

**Señorita Luz Astudillo** explica que primero viene la gente del eje de la SEREMI, a ellos les llegan la nomina de las personas de acuerdo a su situación socioeconómica, vienen a visitarlas pero se les ha pedido harto que primero pasen al municipio a informar de su visita para que estén en conocimiento, una vez que la familia ha sido beneficiada se le comunica a las profesionales pero les llega una carta a la familia notificándole, va personalmente alguien a comunicarle.

**Concejales Cáceres** argumenta que más que nada para saber el conducto regular y como se desarrolla el programa porque la gente pregunta

**Concejales Huerta** solicita si es posible que se le envíe la presentación al correo.

**Señor Alcalde** agradece la presentación y deja las puertas abiertas para todo lo que sea información para los concejales y reitera que va a apoyar en la medida que pueda y les pide paciencia porque la señorita Iris está a cargo de varias cosas. Le da la bienvenida a Claudia a la comuna de Litueche.

**Concejales Valeria** da su apoyo para la movilización si es que lo requieren

**Señorita Luz Astudillo** agradece y dice que todo aporte es bienvenido. Se retira el equipo de Ingreso Ético Familiar.

### **3.- Presentación de compromisos en materias del plantel de Cerdos en Quebrada Honda por el Concejo de Defensa Ambiental del Secano Costero.-**

**El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría**, le da la palabra a la señora Rosa Cornejo Fernández, le acompañan el Presidente un Club de Rayuela de Pulín y un representante de la Junta de Vecinos Pulín.

**Señora Rosa Cornejo** recuerda que el día 19 de diciembre estuvieron en el concejo para pedirles la posición frente proceso de calificación del plantel de cerdos Quebrada Honda, en la comuna de La Estrella y se presentan nuevamente para recordar que se acerca el día 29 marzo plazo en el que en el Servicio de Evaluación Ambiental darán la respuesta. el peor problema es el agua para los cerdos y tienen que resolverlo, puede que ese día den una respuesta como puede que retiren el proyecto, si dan una respuesta tienen derecho a una segunda extensión de plazo. Consulta si en el PLADECO está contemplada la contaminación ambiental

**Señor Alcalde** responde que hay un Plan de Desarrollo Comunal aprobado hasta el 2016 el cual abarca muchas áreas.

**Concejales Cáceres** le consulta a la señora Rosa si tiene conocimiento que en otras comunas llevan a cabo en el PLADECO algo similar.

**Señor Alcalde** dice que en el PLADECO se debiesen dejar todas las políticas comunales en un tiempo determinado en este caso desde el 2012 hasta el 2016 pero va a buscar si se estipuló algo en el tema medioambiental.

**Señora Rosa Cornejo** cuenta que el año pasado participo en una reunión en Pulín sobre el plantel de cerdos pero desconocía que se hacía cada cuatro años y cree que está contemplado porque en la pagina CEA dice algo de Litueche y el tema medioambiental.

**Concejales Mori** saluda a los dirigentes presentes recuerda que bajo la administración de don Tulio Campos, Litueche fue declarado como comuna saludable, fue un importante paso que se dio siendo un espaldarazo a las políticas medioambientales.

**Señor Alcalde** dice que hay un decreto donde se declara comuna saludable y después de eso la comuna comenzó a recibir recursos en los PROMOS aumentando la cantidad en el tiempo y también recuerda que se hizo un concurso de la creación del logo de la comuna y debiesen estar todos los antecedentes de la declaración en la SEREMI de Salud.

**Señora Rosa Cornejo** reitera que el punto hoy día es que corren el peligro de que la empresa se instale, recuerda que en el concejo de la otra vez solicito que quedara en acta su participación y que solicitaron que el alcalde tuviera reunión con el alcalde de La Estrella, agrega que el alcalde sostuvo dicha reunión después de una actividad que había en La Estrella y no están al tanto de la reunión porque no se les consideró por lo que le gustaría saber si en esa reunión se tomo algún acuerdo que les pueda competer.

**Señor Alcalde** responde que en la única reunión que ha participado no fue en ninguna fiesta, fue una reunión en La Estrella con el alcalde de allá y el alcalde de Las Cabras, en donde se toco este punto que ahora se está conversando, se siguió en la misma línea de la vez anterior que nadie quiere que en su comuna se instale este tipo de industrias. El día de mañana se puede decir no a los cerdos pero le preocupa el tema que si no ponen los cerdos se van a instalar con viñas o frutales y el tema del agua del sector va a ser igual de preocupante y ante eso deben tener una posición.

**Señora Rosa Cornejo** dice que es una de las primeras preocupaciones que su agrupación ha tenido más allá de los olores y las viñas y olivos consumen tanta agua como los cerdos, don Juan ha dado varias ideas de cómo ocupar el agua del lago porque el CODEPLA Ya dio su batalla completa con todo lo que hubo con turismo. Pide que el PLADECO se difunda mas a la comunidad porque tienen el derecho de saber que pasa en su comuna

**Concejal Mori** recuerda que al PLADECO se invita a la comunidad para que participe en forma abierta para que hagan su aporte pero por distintas razones la comunidad no participa el vio los afiches donde se invitaba pero en su calidad de dirigente jamás fue invitado. También dice que hay dirigentes que jamás informa a la asamblea de las actividades en las que han participado. Responde que ella ya sabe la posición que tienen.

**Señora Rosa Cornejo** esta vez viene a pedirla por escrito para que quede contemplado en actas y no sea solo de palabra.

**Señor Alcalde** responde que el día 19 de diciembre ella estuvo en el concejo y quedo bien claro cuáles eran sus pensamientos y al revisar el acta eso quedo contemplado, sigue en la misma postura y va a seguir igual con todas las posibles instalaciones que hayan en la comuna como siempre se ha hecho como fue el caso Ariztia de años atrás en donde toda la comunidad salió a protestar a la calle.

**Concejal Labbé** saluda a los dirigentes reitera el compromiso con ellos que son los directos afectados y con la comuna y si hay que salir a la calle a protestar de nuevo lo van a hacer.

**Señora Rosa Cornejo** dice que eso es una pena porque las autoridades competentes tienen que resolver el problema y no entiende porque sigue un proyecto que no está calificado y que no es viable.

**Concejal Labbé** plantea que es verdad que a veces hay muy poca difusión pero recoge el tema del concejal Mori con respecto a la participación ciudadana de los vecinos , cuando se convoca llegan dos o tres y lamenta que los dirigentes no están para difundir casa por casa lo que hablo en la reunión. Recuerda que Yasna, una encargada del PLADECO hizo una reunión en cada uno de los sectores y todo lo que allí se planteo quedo plasmado en el PLADECO.

**Señora Rosa Cornejo** reconoce que le habían dicho que dicha reunión se había hecho solo en Pulín no en todos los sectores.

**Señor Alcalde** dice que el PLADECO tiene intervención de todos los sectores.

**Concejal Labbé** afirma que participaron todos los sectores, el levantamiento de información de cada sector fue plasmado en el PLADECO y se aprobó tal cual está hoy con la participación de juntas de vecinos, clubes de rayuela, etc. reitera que no es responsabilidad de los dirigentes ir a buscar a los socios a las casas para entregarles la información.

**Señora Rosa Cornejo** explica que ellos como agrupación han hecho todo lo posible y no tienen más medios para hacer mas, hicieron algunas actividades en beneficio de la organización y le hicieron llegar una carta solicitando la participación. Recuerda que hubo reunión en Pichidegua donde aun esperan una respuesta del SEA nacional con respecto a la termoeléctrica y también se hizo en forma transversal invitando a los alcaldes, concejales y postulantes a concejales y en ese sentido han hecho difusión para que la gente tome conciencia y participe.

**Concejal Campos** saluda a los dirigentes y les manifiesta que ellos no tienen porque preocuparse de los concejales, tiene en sus manos el acta del concejo del 19 de diciembre cuando estuvieron ellos y comienza a leer un extracto donde la señora Rosa solicita la posición del concejo en relación al proyecto de planta de cerdos en donde la respuesta de todos fue la oposición a este proyecto así como en su tiempo se opusieron al proyecto Ariztia.

**Concejal Cáceres** le parece bien que pongan en el tapete este problema comunal y cree que necesitan apoyo en difusión en donde la municipalidad con su departamento de comunicaciones les puede ayudar y es importante seguir la evolución de los temas burocráticos que entran en apelaciones y en recursos.

**Señora Rosa Cornejo** le inquieta que la comunidad sepa en qué estado está el proceso de calificación y cómo se va desarrollando por lo cual solicitan la ayuda para informar a la comunidad.

**Señor Alcalde** acota que el programa radial está a disposición de la comunidad, siempre ha sido así y va a seguir igual pero difiere en que la gente cuando le afecta es cuando participa, la comunidad no es de apoyar al que hoy día está afectado y cree que es una dificultad pero reitera la disposición de la radio para que ellos y la comunidad planteen sus temas. Cuenta que el año pasado se aprobó una ley de zona de interés turístico y el sector del Lago Rapel está trabajando en esto (Las Cabras, Navidad y Litueche) y si esta zona se declara zona de interés turístico este problema que se plantea hoy día no se van a poder llevar a cabo porque los cubre esta designación y se les pidió a los alcaldes de estos tres municipios que acoten los procesos en el tiempo y ya está el compromiso de los alcaldes del proceso que dure 45 días lo saquen en 10 días para ganar tiempo y de aquí a noviembre tener este sector declarado zona de interés turístico.

**Concejala Huerta** saluda a los dirigentes y cuenta que acaba de entender porqué se hablaba del día 29 y cree que todos los concejales están de acuerdo en apoyarlos como agrupación y crear conciencia en la comunidad y que apoye que no solo participen los directos afectados. Le preocupa cuando el alcalde dice que le afecte a la comuna porque este proyecto se presento en La Estrella y le preocupa que no le competa.

**Señor Alcalde** cree que la concejala está mal interpretando sus palabras porque si estuviera en la comuna el haría cabeza en eso y hoy como comuna tiene que hacer lo que le corresponde pero hay muchas cosas que dependen de la comuna vecina y si fuese en la comuna no daría ni permiso de edificación reitera a los dirigentes que cuentan con su apoyo.

**Señora Rosa Cornejo** informa que la postura del alcalde de La Estrella no es muy activa, no hace acciones muy claras.

**Señor Alcalde** consulta como le fue con la petición de presentarse al concejo municipal de La Estrella.

**Señora Rosa Cornejo** responde que aun no ha tenido respuesta porque hasta ahora solo ha habido palabra y quiere que quede por escrito.

**Señor Alcalde** agrega que a eso va su respuesta que ellos deberían estar pronunciándose primero.

**Señora Rosa Cornejo** responde que el proyecto no es una vía donde participan ellos pero puede que se presenten otros proyectos y ellos no tengan idea porque no se le avisa a nadie. Plantea que la construcción del plantel de cerdos será en La Estrella pero las autoridades votan el proyecto pero si se aprueba el alcalde no tiene nada que hacer pero el consumo de agua y olores están en la comuna de Litueche.

**Señor Alcalde** reitera que el tema lo han conversado muchas veces y el tema del agua es una de sus principales preocupaciones porque si no son los cerdos van a haber otros proyectos y el consumo de agua va a ser tanto o más que el de los cerdos y se va a llegar al mismo tema.

**Concejal Valeria** reitera que el apoyo esta y ver la posibilidad de reunirse con el alcalde vecino para ver directamente su posición, además pide que se dé énfasis al tema del agua que es una preocupación nacional.

**Señor Alcalde** informa que a partir del 1 de abril se va a llevar un registro de a qué familia se le reparte agua, cuantos integrantes son en la casa para obtener la información que la señora Rosa necesita

**Señora Rosa Cornejo** informa que todos los datos recaudados se deben hacer llegar a una ONG que ya recaudo los datos en la comuna de San Pedro

**Señor Alcalde** reitera que ese compromiso esta y cuenta que a la comuna de San Pedro todos los meses le están llegando camiones aljibes de parte de la Intendencia para el reparto de agua en los sectores.

**Señora Rosa Cornejo** informa que se está convocando a una marcha nacional por el tema del agua y revisará si la invitación ya está en su correo para participar en una reunión anterior a la marcha.

**Concejal Valeria** pide a la señora Rosa que aproveche la radio para difundir.

**Señor Alcalde** le pide a la dirigente que coordine el tema con el administrador municipal y que siga presionando con el tema de La Estrella.

**Señora Rosa Cornejo** agradece la oportunidad de poder comunicar la información que ellos manejan y reparte tarjetas de un deportista que está implementando un deporte nuevo en el Lago Rapel.

#### 4.- Varios.-

**Señor Alcalde** hace entrega de la información solicitada por el concejal Mori con copia a los concejales. (**Contrato de servicio de aseo domiciliario y Estado de pozos profundos**) Comenta que SECPLAC se acercó el día lunes cuando ya se había enviado la tabla del concejo porque necesita un acuerdo de un proyecto que ya se había presentado y solicita moción de orden para tocar el tema; "del compromiso de aporte de un 5% para la ejecución del Proyecto Mejoramiento Urbano, Calle Hermanos Carrera".

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

Es aprobada la moción de orden por una unanimidad de los concejales y Alcalde.

**Señor Andrés Pérez** pide las disculpas por el error administrativo debido a que están corriendo contra el tiempo y todo el mundo les está pidiendo concursar a diferentes fondos. Recuerda que es un proyecto que expuso Camila cuando estuvo en SECPLAC de 342 millones de pesos para el mejoramiento de la calle Hermanos Carrera y lo que necesita hoy día es el acuerdo de concejo para la ejecución del proyecto, se solicita el acuerdo por el compromiso del aporte municipal en la etapa de ejecución del proyecto de un 5 % del total del proyecto.

**Concejal Cáceres** consulta si están las instancias para detener el proyecto en caso de no tener los 15 millones aprox. Para cubrir el 5%.

**Señor Alcalde** pide que se piense que esto no va a ser este año, porque se presentó el proyecto se está evaluando y después de eso viene la etapa de diseño que lo está financiando el gobierno central, la ejecución podría ser para el 2014, 2015 más o menos debiesen estar los recursos. Lo que hoy día nos solicita es un acuerdo del concejo que si están disponibles para aportar el 5%.

**Concejal Cáceres** consulta porque la envergadura del proyecto es bastante y se está abordando la calle principal que es la cara visible de la comuna y no ve inconveniente en ese punto.

**Señor Alcalde** recuerda que hay que tener claro cuando se discuta el presupuesto del 2014 hay que incluirlo y si no es en el 2014 hay que incluirlo en el del 2015 por eso se trae acá.

**Concejala Huerta** dice que es una carta compromiso para la presentación del proyecto y una vez que se apruebe la ejecución se van a necesitar los recursos

**Concejal Mori** felicita a Andrés por la claridad con la que expuso el proyecto en cuanto a los dineros y destaca la claridad porque muchas veces se ocultan muchas cosas y en esta oportunidad estamos conscientes que la cifra va a ser variable y se debe circunscribir a eso porque cuando llegue el momento se va a saber con exactitud cuál es el valor del proyecto y se tendrá que ajustar en su minuto a las cifras reales.

**Concejal Labbé** cree que cuando se hacen presupuestos a este nivel donde hay unidades técnicas que evalúan no se esconde nada, si se ponen las cifras es porque son. Tiene duda en la obra civil de construcción respecto a los cajones si realmente son tan baratos porque solo las aceras salen 8 ò 12 millones.

**Señor Alcalde** explica que el 5% es para la ejecución porque el diseño lo paga el gobierno central

**Señor Andrés Pérez** agrega que la participación ciudadana es fundamental, no hay diseño en un lugar si no hay participación ciudadana.

**Señor Alcalde** confirma que se va a invitar a todos los vecinos de esa calle para el diseño y también al municipio.

**Señor Andrés Pérez** ejemplifica con lo que paso en el PRU Puente Hermanos Carrera, se hicieron dos reuniones participativas.

**Señor Alcalde** llama a votación para la aprobación del 5% para la ejecución del proyecto

<b>Concejal / Alcalde</b>	<b>Aprueba / Rechaza</b>
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

#### **ACUERDO N°36 /2013**

***“Por una unanimidad se aprueba el aporte Municipal de un 5% del total del costo del proyecto, para la Etapa de Ejecución del Proyecto “MEJORAMIENTO URBANO, CALLE HERMANOS CARRERA”.-***

**Señor Alcalde** continua con punto varios le da la palabra a la concejala Huerta.

**Concejala Huerta** consulta por la inquietud de algunos vecinos de Quelentaro por las maquinas de plaza activa que están guardadas en la posta de Quelentaro y llevan bastante tiempo ahí y no han sido instalada.

**Señor Alcalde** responde que llegaron aproximadamente en octubre del 2012 a dos postas Quelentaro y Pulín, se compraron las maquinas pero no se contemplo la instalación, por falta de recursos.

**Concejal Huerta** consulta que posibilidad existe de instalar esas maquinas porque guardadas no sirven de nada, muchas veces se gastas recursos en otras cosas quizás no tan necesarias.

**Señor Alcalde** le responde que se gastan recursos pero hoy está enfocado en pagar las deudas que hay para poder funcionar como por ejemplo el caso de la basura que al caballero se le debe de junio del año pasado, en el vertedero se debe desde febrero del año pasado, le responde que se gastan platas en cosas pero hoy día se tiene que pagar y los recursos son bastante escasos en el municipio a este caballero se les deben más de cinco millones mensuales y pagar el alumbrado público y está enfocado en eso.

**Concejala Huerta** le molesta que se ha gastado plata en despedir gente que no es una necesidad de la empresa y si hay plata para pagarle a esa gente.

**Señor Alcalde** responde que es porque esa plata en cinco meses la va a recuperar porque ya no va a estar pagando sueldo. Cuenta al concejo que los vecinos de Quelentaro se portaron súper bien porque la municipalidad no tenía los medios para ir a limpiar la escuela de Quelentaro se juntaron un día domingo y dejaron impecable y en esa misma línea hay vecinos que se acercaron para que instalaran las maquinas y lo más probable es que después de semana santa se puedan instalar.

**Concejala Huerta** solicita que se haga el mismo trabajo en Pulín y también pregunta por un pasa mano

**Señor Alcalde** explica se sufrió un sabotaje en la central de informaciones que está en social en lo cual se perdió toda la información por suerte la información al 31 de enero había sido aprobada por la contraloría entonces los saldos contables de cada cuenta se pudieron rescatar, entonces los contadores auditores que vienen tienen que empezar a cuadrar enero para poder empezar a subir toda la información de febrero y marzo. Ante eso hoy día no puede saber que saldo tiene en las cuentas contables y prácticamente hoy día no puede gastar porque no sabe si está sobrepasado o hay poca plata. Hay que hacer una modificación presupuestaria que aun no se puede hacer por lo mismo y espera que los primeros días de abril tengan la informacional día porque hay que digitar todo de nuevo, todo esto se suma a que hoy día la jefa de finanzas no está. Hay que hacer un trabajo bastante grande no se sabe lo que pasó según los expertos hubo manipulación, se están haciendo las averiguación, se quemaron tres discos que habían ya se repararon y hoy queda lo mayor que es subir toda la información de nuevo, se enviaron oficios a contraloría para informar la situación. La subdere trajo todo su equipo financiado por ellos para poner al día lo antes posible toda la información.

**Concejala Huerta** acota que esa oficina siempre estuvo con llave y la manejaba don Adrian.

**Señor Alcalde** argumenta que todo este tiempo se mantuvo cerrada pero sin llave por un tema de darles aire, de hecho ellos mismos van a comprar un climatizador para eso y le pidieron que nuevamente le pusiera llave a esa oficina.

**Señor Alcalde** cuenta que en todos los departamentos se está haciendo los ingresos en forma manual. Cuenta que la central usted toca los discos y salen, es muy sensible entonces a lo mejor al abrir la puerta se movió un poquito, se toco el botoncito y salió el disco. Para él no fue como lo plantean y pidió que solucionaran el tema porque le tenían parado el funcionamiento del municipio.

**Concejala Huerta** cuenta que tiene en su poder una solicitud de la Junta de Vecinos de Quelentaro Centro entregada el cuatro de febrero en el municipio en donde pidan la corta de unos árboles pero no le corresponde al municipio hacerlo así que le gustaría que dieran una respuesta por escrito o hagan el enlace con la persona que compete en este caso.

**Señor Alcalde** hablo el tema con el afectado y le dijo que iba a ver el tema con vialidad.

**Concejala Huerta** recuerda que un concejo solito una oficina para los concejales y el alcalde le respondió que para marzo entonces quiere saber si ha estudiado la posibilidad.

**Señor Alcalde** cree que oficina no van a tener pero la sala de sesiones la van implementar para que la ocupen. Espera que en el primer concejo de abril se pongan de acuerdo para ver qué día la van a ocupar cada uno y ver la adquisición de un notebook para que lo ocupen todos y que esté conectado a la impresora.

**Señor Alcalde**, da la palabra en puntos varios al concejal Valeria

**Concejala Valeria** consulta por los lomos de toro que lo tienen preocupado

**Señor Alcalde** responde que don Nino Molfino trajo desde Estados Unidos de regalo para el municipio unos tacones, lo ideal hubiese sido instalarlos en enero o febrero porque se pegan más fáciles con el calor.

**Concejala Valeria** insiste en que hay que ponerle un párale al tema porque los camiones no respetan las señales de velocidad, ver la posibilidad de generar un paso de cebra un poco más arriba y consulta quienes son los encargados de limpiar las orillas de las veredas.

**Señor Alcalde** pide que revisen el contrato de la basura que hizo entrega anteriormente para que si no se contempla incluirlo en el nuevo contrato.

**Concejala Valeria** consulta si se adquirirán mas contenedores de basura porque hay un vecino que tienen basureros frente a su casa y se colapsan.

**Señor Alcalde** cuenta que hay dos opciones reasignar los ya existentes y ver la opción de las patas de San Francisco de Mostazal una cuota es para que los concejales trabajen con las organizaciones y la otra designarla para comprar una cantidad de basureros, pero en mayo llegaría esa cuota. Se podría adquirir una cantidad de contenedores y a lo mejor más grandes como el que se puso en calle San Antonio.

**Concejal Valeria** consulta que se puede hacer en el pasaje Los peumos por donde viven los Matus porque ese camino se corta en invierno y quedan familias aisladas.

**Señor Alcalde** recuerda que la otra vez se hizo un proyecto pero se encuentra con observaciones.

**Concejal Valeria** solicita que se invite a la PDI para que hagan una charla sobre drogas.

**Señor Alcalde** solicitará una reunión con ellos y que se vea en el segundo concejo de abril.

**Concejal Valeria** consulta que va a pasar con la plata que devolvió una organización porque no seguían.

**Señor Alcalde** responde que se redistribuyen con los seis o cinco de abajo.

Se continúa con los puntos varios Concejal Labbé.

**Concejal Labbé** solicita que para la reunión con carabineros se invite a tránsito.

**Señor Alcalde** responde que sí y que también se invitara al administrador porque es ingeniero en transporte.

**Concejal Labbé** hay un grupo de adulto mayor en Quelentaro que quiere que se le entregue en comodato las dependencias de la antigua escuela de Quelentaro e iría mejorando de a poco. Toma el discurso del ministro de agricultura que a los pequeños agricultores no se les podía pagar las facturas después de treinta días y toca el tema por la señora Gladys Lisboa que tiene pendiente el pago de facturas de noviembre y diciembre.

**Señor Alcalde** cuenta que hay facturas del San Roberto del 2007, 2008 y 2009 que aun no se han pagado, pero esta la disponibilidad de en algún momento pagar y pide que le tengan paciencia porque está pagando las deudas de atrás hacia adelante

**Concejal Labbé** pide si se puede ver la posibilidad de transporte para los niños que estudian en Navidad para los días lunes y viernes. Además consulta por la elección de directiva que había de la asociación nacional de municipales, que no se hizo en enero. Se envió un correo al alcalde y a los concejales pidiendo que el alcalde tenía que ir y si no iba el alcalde tenía que enviar como representante un concejal aprobado por el concejo. Plantea que recorriendo los sectores se encontró con la gente cuenta con recipiente de 20 o 40 litros para la recepción de agua o llenan unos baldes y con eso tienen para unos días y cree que si se van a comprar recipientes para la basura se vea la posibilidad de comprar recipientes para agua potable. Consulta por el uso de la motoniveladora que se ha visto trabajando en terrenos privados

**Señor Alcalde**, puntos varios concejal Mori.

**Concejal Mori** hace entrega de un oficio y reitera la consulta de en qué estado están las escrituras del Comité de Vivienda la Unión 2 de Paso del Soldado. Solicita un informe de la Auditoría Externa. Informa que se presentó un proyecto por aproximadamente 39 millones de pesos y hay que buscar el apoyo de las empresas locales para que hagan un aporte bajo la ley de donaciones. Reitera la solicitud para el transporte escolar de los sectores.

**Señor Alcalde** responde que están esperando la respuesta de la SEREMI para incluirlos en el transporte.

**Concejal Mori** consulta en que etapa se encuentra la aprobación de la ordenanza municipal que dice relación con la tenencia responsable de perros.

**Señor Alcalde** responde que aun no se ha tenido respuesta de la gobernación. Informa que se están viendo los recursos por comuna para la publicación y deben enviar la ordenanza definitiva.

**Concejal Mori** consulta si el alcalde participo en la reunión respecto de la sala de estimulación.

**Señor Alcalde** responde que es probable que se vea en abril pero no hay una respuesta formal al respecto. Informa que había un acuerdo de apoyo al club Tocopilla y como no se les permitió actuar en tercera división ese acuerdo queda nulo informa además que se reunió con los dirigentes del futbol nacional y quieren que Litueche participe en tercera división el 2015, el compromiso está hecho y está en actas de la Federación que en marzo del 2015 Litueche juegue en tercera división, comenta que hay que buscar financiamiento si están disponibles a tener este equipo, lo cual es muy favorable para la comuna.

**Concejal Mori** solicita al alcalde que se contacte con los dirigentes del club deportivo Tocopilla porque maneja más información y para que se hagan las gestiones necesarias desde ya.

**Señor Alcalde**, da la palabra al concejal Cáceres (puntos varios).

**Concejal Cáceres** evalúa la posibilidad de descongestionar el estadio porque se utiliza en la semana más los campeonatos del fin de semana y ver la posibilidad de buscar otra cancha para reparar el estadio. Cuenta que se informo de la gran demanda de estudiantes e educación superior que hay más de 60 postulantes y son 30 cupos y cree que sería importante,

después de terminado este proceso, hacer un catastro de en qué lugar estudian y ver la posibilidad que en fechas conflictivas se ponga un bus de acercamiento.

**Señor Alcalde** responde que no se puede comprometer porque ya está en pana un bus y el otro está destinado para el transporte de los escolares, pero lo va a evaluar para una fecha próxima.

**Concejal Cáceres** reitera que es importante hacer el catastro para saber donde hay mayor demanda y proyectarse a futuro

**Señor Alcalde** dice que lo que si se podría hacer es llevarlos hasta Melipilla, recuerda que la capacidad de los buses es solo para 27 personas.

**Concejal Cáceres** pide que si para este fin de semana no se puede se evalúe para el próximo fin de semana largo.

**Señor Alcalde** piensa que se puede pedir a la intendencia que los financie y sacaba la cuenta que hay más de 120 alumnos estudiando y cuando a las empresas se les solicita recursos para la educación estas no se niegan y hay que ver que los privados financien a lo mejor 20 becas más.

**Concejal Valeria** le solicita al concejal Cáceres que como presidente de la comisión de deporte vea la forma de ver como se incentiva a la gente a que vaya al estadio.

**Señor Alcalde** piensa que se debe al tema de cobros y ahora como se está subvencionando a los clubes ellos también tienen que aportar.

**Concejal Campos** informa que hay un grupo de empresarios que quiere presentarse al concejo, conocer a los concejales y cree que sería bueno invitarlos cuando se presenta la PDI.

**Señor Alcalde** en el nombre de Dios cierra la sesión.

Se cierra la sesión a las 11:50hrs.

María Soledad Olmedo Pizarro  
Secretaria Municipal  
Ministro de Fe